



Reçu le 20 NOV. 2022

Administration communale
de Misery-Courtion
Place du Centre 1
1721 Misery

Date 18 novembre 2022
Traité par Direction - tél. 026-347 39 40
Objet **Mise au point suite à l'émission « Mise au point » du 13.11.2022**

Madame, Monsieur,

La Croix-Rouge fribourgeoise (CRF) tient à corriger l'information donnée par la RTS dans son émission « Mise au point » du 13.11.2022.

En montrant dans son reportage un container à habits de la CRF avec un commentaire critiquant certaines associations caritatives pour leur implication dans l'exportation d'habits usagés, la RTS s'est totalement trompée de cible.

En effet, notre Institution collecte les vêtements et les souliers depuis plus d'un siècle pour les trier et non pas pour les revendre sur les marchés étrangers. Nous collectons et trions les habits dans le Canton et nous disposons d'un Centre de tri à Rosé/Avry bien connu des Fribourgeois.es. Les habits sélectionnés sont revendus à bas prix dans les Boutiques Zig-Zag et le LIKIDO. Quant aux autres habits qui sortent du circuit de l'habillement, ils partent pour le recyclage du textile, notamment pour l'industrie automobile (étoupe et sièges de voitures) et celle des isolants.

Le fait d'associer la Croix-Rouge fribourgeoise à la société Texaid AG est totalement faux puisque nous avons quitté cette organisation depuis 12 ans déjà. Heureusement que la population fribourgeoise connaît bien notre fonctionnement avec les nombreuses journées « Portes ouvertes » que nous organisons.



Le container «Glouton»
de la Croix-Rouge fribourgeoise
est le symbole d'une collecte
100% sociale et 100% locale.

Rappelons que notre Institution poursuit trois buts avec le recyclage du textile :

- Recycler les habits usagés ou superflus (**action écologique**)
- Permettre de se vêtir à bon marché (**action sociale**)
- Créer des emplois et favoriser la réinsertion professionnelle (**action économique**).

Par le biais des Boutiques Zig-Zag qui revendent les habits sélectionnés, toute la population fribourgeoise profite du recyclage des habits. Chaque année, plus de **110'000 achats** - soit autant de clients - sont effectués dans nos boutiques.

Notre activité textile réunit de nombreux partenaires, que ce soit d'autres associations caritatives qui reçoivent gratuitement nos habits ou les Communes et l'Etat qui luttent contre le chômage, promeuvent la réinsertion professionnelle et la cohésion sociale ou encore nous mettent à disposition des emplacements pour nos containers. Tous ensemble, nous participons positivement à l'économie fribourgeoise.

Ainsi, le container « Glouton » de la Croix-Rouge fribourgeoise reste le symbole d'une activité de recyclage.

100 % local, 100 % social

Nous regrettons que la RTS ait, dans son émission, mis tout le monde dans le même bateau sans distinction, alors que nous étions justement l'association qui aurait dû être citée en exemple !

Avec nos cordiales salutations.

Croix-Rouge fribourgeoise



Albert Bachmann
Président



Charles Dewarrat
Directeur